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Chères Lapalutiennes, Chers Lapalutiens,

2024 sera une très belle année sportive pour la France. Les Jeux Olympiques et 
Paralympiques vont mettre en lumière ce beau pays qui est le nôtre. Ce sera l’occasion 
de tous s’unir derrière nos athlètes, afin que notre drapeau tricolore se hisse au sommet, 
et que notre belle Marseillaise soit entonnée le plus souvent possible. 

C’est avec cette perspective positive, que nous continuerons le développement de notre 
territoire et de nos services. 

Petite rétrospective synthétique de 2023 avec quelques exemples : réhabilitation du 
centre social en deux cabinets médicaux, rénovation de deux logements communaux, 
développement de la sécurité avec le dispositif « participation citoyenne », augmentation 
de la capacité d’accueil du périscolaire et du centre de loisirs, mise en place de l’aide aux 
devoirs, remise d’une calculette référencée par l’Education Nationale aux élèves entrant 
au collège, premier job dating pour l’emploi, plantation de 335 arbustes et arbres dans le 
cadre de « 20 000 arbres en Vaucluse », économie de 198 000 KWh d’électricité avec le 
dispositif d’extinction d’éclairage public (-50% de consommation) permettant d’absorber 
une partie de la hausse du coût de l’électricité qui a augmenté de 250%, lancement de 
la création d’une nouvelle zone d’activités avec l’intercommunalité, divers travaux de 
voirie de sécurité, d’accessibilité et d’enfouissement des réseaux, l’ouverture du service 
« passeports – cartes nationales d’identité » en mairie. 

Pour cette année bissextile, nous continuerons, comme nous le faisons depuis le début 
de notre mandat, la recherche active de médecins, mais aussi de dentistes. Nous étudions 
également des projets de voirie rue des Vigneaux, chemin du Moulin et chemin Droit, 
l’extension de la vidéoprotection, l’implantation d’ombrières à côté du lac des Girardes, 
l’aménagement d’un complexe sportif, la mise en œuvre de travaux de chemisage et de 
réparation des canalisations d’assainissement sur le secteur des Vigneaux. Des projets 
qui pourront être réalisés avec les aides financières de nos différents partenaires. Nous 
travaillons avec la CCRLP pour l’aménagement de la cour et l’isolation de l’école Louis 
PERGAUD, la rénovation de l’ancienne école Jules FERRY ou encore la réalisation de la 
deuxième phase de travaux chemin des Aubépines.

Vous souhaitant une bonne lecture

Vive les Jeux 2024.

Hervé FLAUGÈRE,
Maire de Lapalud,

Vice-Président de la Communauté 
des Communes Rhône Lez Provence.
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Le Conseil Municipal lors de sa séance 
du 12 décembre dernier a décidé à 
l’unanimité que l’éclairage public 
serait interrompu à partir du 02 
janvier 2023.

du 1er Octobre au 31 Mars
de 23h à 6h.

du 1er Avril au 30 Septembre
de 00h à 6h.

sauf sur le cours des Platanes, 
l’interruption de l’éclairage public sera 
de 1h à 6h les nuits de vendredi à 
samedi, de samedi à dimanche et de 
dimanche à lundi.

Pas d’interruption de l’éclairage public 
sur la commune entière, les nuits du 
24 25 et 31 décembre, du 1er janvier et 
14 juillet. De manière exceptionnelle, 
l’éclairage public pourra être 
maintenu pour d’autres évènements 
ou manifestations.

>

>

INFOS PRATIQUES

Nouveaux arrivants sur LAPALUD
Si vous venez d’emménager sur la commune, 
veuillez-vous faire connaître en mairie :

Soit à l’accueil du lundi au vendredi 
de 8h30 à 12h  et de 13h30 à 17h30,

Soit par email : accueil@lapalud.net

Soit par téléphone : 04.90.40.30.73

>

>

>

Lundi : 7h20 à 12h00 // 13h30 à 17h15

Mardi : 07h20 à 12h30 // 12h30 à 18h30

Mercredi : 07h20 à 17h15 (en continu)

Jeudi : 07h20 à 12h00 // 13h30 à 17h15

Vendredi : 07h20 à 8h40 // 12h00 à 16h15

>

>

>

>
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PASSEPORTS et CARTES
NATIONALES D’IDENTITÉ 

““

Une ouverture exceptionnelle
par mois en week-end. 

Prochaine ouverture,
dimanche 24 mars le jour
de la Foire de Printemps à Lapalud.
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PERMANENCES du MAIRE

Le Maire reçoit tous les jours
sur rendez-vous : 04.90.40.30.73
www.mairie-lapalud.fr
accueil@lapalud.net

PERMANENCES d’ÉLUS

Le Samedi Matin
de 10h à 12h sans rendez-vous

ÉLECTIONS EUROPÉENNES

DIMANCHE 9 JUIN 2024
(un seul tour !)

PENSEZ À VOUS INSCRIRE !

Vous pouvez vous inscrire en ligne jusqu'au 1er  
mai, ou avec le formulaire jusqu'au 3 mai. Mais 
vous avez jusqu'au 29 ou 30 mai, si vous êtes 
dans une situation particulière (jeune de 18 ans 
sans recensement citoyen, déménagement 
récent, récente acquisition de la nationalité 
française, droit de vote récemment recouvré). 
Informations en Mairie.
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Une élection avec une logistique quasi similaire à une élection officielle : deux enveloppes 
(parité oblige), un choix de bulletins de vote parmi les douze candidats, un isoloir, une urne 
et un émargement. Une activité mettant ainsi les enfants dans un exercice démocratique et 
considéré comme un devoir de citoyen. Une élection organisée par la mairie en partenariat 
avec l’équipe pédagogique de l’école.

Lundi 20 novembre, 199 élèves de l’école élémentaire Louis PERGAUD ont voté pour élire le 
Conseil Municipal Enfants (CME) composé de huit membres en présence d’Hervé FLAUGÈRE, 
Maire et Césarine SAUVADON, Maire Adjointe en charge de l’Éducation, l’Enfance et la 
Jeunesse.

Les ENFANTS passent aux URNES“ “
Les huit enfants élus sont BELIN 
TEYSSERE Alana, BISCAREL Lenny, 
EL MADDAHI Hidaya, LAUDET Théo, 
PALERMO Enzio, PECH Loona, SAÏAD 
Méline, SOUCHARD Mathéo. Le CME 
s’est ensuite réuni à la salle du Conseil 
Municipal en mairie pour procéder à de 
nouvelles élections. BISCAREL Lenny, 
a été élu Maire enfant et SAÏAD Méline, 
Première Maire Adjointe enfant.

Lundi 27 novembre, suite au vote des 199 élèves de l’école élémentaire Louis PERGAUD pour le Conseil 
Municipal Enfants (CME), le dépouillement a eu lieu à la salle polyvalente.

RÉSULTATS des ÉLECTIONS du Conseil Municipal Enfants“ “



ENFANCE et JEUNESSE

05 < 

Jeudi 23 novembre, a été lancée la première séance d’aide aux devoirs pour les élèves de CE1, 
CE2, CM1 et CM2 de l’école Louis PERGAUD.

““Mise en place
de L’AIDE aux DEVOIRS

Mercredi 6 décembre, les nouveaux élus du Conseil Municipal Enfants revêtus de leur 
écharpe tricolore, accompagnés de Césarine SAUVADON, Maire Adjointe en charge 
de l’Enfance et la Jeunesse, ont commencé la distribution des premiers colis de Noël 
offerts par le Centre Communal d’Action Sociale auprès des séniors du centre-ville.

Une rencontre intergénérationnelle appréciée de tous.

Les ÉLUS ENFANTS DISTRIBUENT
les colis de Noël aux séniors

“ “

Un nouveau service gratuit instauré depuis cette 
année scolaire, approuvé par le Conseil Municipal 
lors de sa séance du 11 juillet dernier.

Ce dispositif est animé et encadré par des 
bénévoles et mené par Isabelle KERBRAT, conseillère 
municipale déléguée en charge du dossier. Il ne s’agit 
pas de remplacer les cours dispensés à l’école, de se 
substituer à l’équipe enseignante, ni aux parents mais 
d’apporter une aide aux enfants. Les professeurs des 
écoles établissent eux-mêmes la liste des enfants 
nécessitant ce service.

Les séances sont réalisées les lundis et jeudis 
pendant la période scolaire juste après l’école.
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CCAS

Mardi 3 octobre, dans le cadre de la semaine bleue, le Centre Communal d’Action 
Sociale de Lapalud (CCAS) a organisé une marche bleue. 

Mercredi 4 octobre, nouvelle activité 
pour les séniors Lapalutiens.

L’occasion pour une quarantaine de séniors Lapalutiens accompagnés de quelques résidents du 
foyer de Kerchêne, de se retrouver et d’échanger lors de ces promenades.

Pour l’occasion, deux parcours étaient proposés en direction du Lac des Girardes. L’un de 8 km encadré 
par Daniel SOUVETON, Françoise GRABOWSKI membres du CCAS et Virginie CALEGARI, Maire Adjointe. 
L’autre de 4 km, mené par Sylvie BONIFACY Vice-Présidente du CCAS et Nathalie ROBIN, bénévole. Un 
très beau moment de convivialité ensoleillé qui s’est terminé par un goûter au lac.

Après la marche de la veille, le Centre Communal d’Action Sociale de Lapalud a organisé, dans le cadre 
de la semaine bleue, une sortie à vélo. Le départ a été donné à l’espace Julian encadrés par Daniel 
SOUVETON et Françoise GRABOWSKI, membres du CCAS, et suivis par plusieurs élus municipaux.

Les participants ont parcouru 15 km sous le soleil  et la bonne humeur en direction de l’usine Blondel. 

Après ce moment de partage, permettant de se retrouver, d’échanger et de rompre l’isolement, 
Sylvie BONIFACY, Vice-Présidente du CCAS et Huguette PASCAL, membre du CCAS, les attendaient 
à leur retour afin de leur offrir un goûter bien mérité.

“

Les SÉNIORS en MARCHE BLEUE“

“ACTIVITÉ VÉLO
pour les SÉNIORS 
“

Jeudi 5 octobre, pour la 3ème activité de 
la semaine bleue, le Centre Communal 
d’Action Sociale a organisé un loto. 

80 séniors étaient présents à l’espace 
Julian. Et comme pour tout loto, une petite 
tension au moment du tirage des numéros 
mais toujours avec gaieté et convivialité. 

Les gros lots ont été gagnés par Mesdames, Messieurs SERA, LACHARME, PAOLONI, PALERMO et 
LOPEZ. Parmi les nombreux lots, deux paniers garnis ont été offerts par les élus de la majorité. Une 
initiative généreuse très appréciée. 

Sous la houlette de Sylvie BONIFACY, Vice-Présidente, la manifestation a été rondement menée avec 
l’aide d’Hervé FLAUGÈRE, Maire, des élus municipaux, des membres du CCAS et des bénévoles. 

Un entracte gourmand a eu lieu en milieu d’après-midi permettant de « papoter » avec ses voisins et 
voisines, toujours dans le but de rompre l’isolement des anciens. 

L’occasion pour le CCAS de remercier chaleureusement tous les agents administratifs et techniques 
pour leur implication dans toutes ces actions.

CARTON PLEIN
pour le loto du CCAS
“ “
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Vendredi 6 octobre, pour la dernière activité de la semaine bleue, le Centre 
Communal d’Action Sociale (CCAS) de Lapalud a proposé une séance de relaxation 
et d’apaisement pour les séniors Lapalutiens. 

Guillaume FOUR, Sophrologue, Sono-thérapeute 
et membre du CCAS, a commencé par une séance 
de sophrologie, puis il s’est assis au milieu de ses 
bols tibétains. Il a emmené la trentaine de séniors 
présents dans un monde sonore de relaxation. 

À la fin de la séance, les participants ont pu 
prendre en main les bols tibétains, une première 
pour la plupart d’entre eux. Hervé FLAUGERE, 
Maire et Président du CCAS, Sylvie BONIFACY, 
Vice-Présidente du CCAS et l’ensemble du 
conseil d’administration remercient Guillaume 
d’Educa’Zen pour ce voyage vibratoire offert.

Un atelier qui fut suivi d’un goûter servi par les membres du CCAS. Encore une fois, l’objectif a été 
atteint, permettant aux seniors de prendre du bon temps et de partager des moments de convivialité. 

APAISEMENT et RELAXATION pour les séniors“ “

BONHEUR et LONGÉVITÉ pour la cérémonie des Noces 2023“ “

La Municipalité et le Centre Communal 
d’Action Sociale ont organisé une 
cérémonie à l’occasion des Noces d’or, 
de diamant et de palissandre.

Chaque couple a reçu une belle orchidée 
blanche, une bouteille de vin et des bons 
d’achats à valoir chez les commerçants 
Lapalutiens de leur choix.

A l’issue de la remise des diplômes, 
un apéritif d’honneur a été offert pour 
clôturer cette belle cérémonie très 
émouvante.

Une petite séance photo a été proposée 
à chaque couple afin d’immortaliser ce 
moment magique. Ils les recevront à leur 
domicile en souvenir.

50 ANS NOCES D’OR :

1. M. & Mme PRADIER Yves et Mauricette
2. M. & Mme CHALAN Bernard et Noëlle
3. M. & Mme ROGET Patrick et Marie-Hélène

60 ANS LES NOCES DE DIAMANT :

4. M. & Mme KUNTZ Jean-Pierre et Janine
5. M. & Mme BONO Henri et Josette
6. M. & Mme BLANC Denis et Monique
7.  M. & Mme BOSVET Georges et Andrée
8. M. & Mme LAURENT Georges et Nicole
9. M. & Mme FALSON Serge et Paule
10. M. & Mme BLANC Elie et Marie-Elise

65 ANS NOCES DE PALISSANDRE :
11. M. & Mme SABATIER Roger et Renée

Le Centre Communal d’Action Sociale invite les couples qui fêtent leurs 50, 60, 65 ou 70 ans 
de MARIAGE en 2024 à se faire connaître en Mairie en appelant le C.C.A.S. 04.90.40.30.73 
le matin jusqu’au 30 juin 2024.

Une cérémonie sera organisée pour fêter ces anniversaires de mariage.

ANNIVERSAIRES de MARIAGE“

“
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CCAS

Rencontre pour la 
RECHERCHE de MÉDECINS

“ “

Collecte pour les
RESTOS DU CŒUR
“ “

Jeudi 19 octobre 2023, le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) s’est engagé aux côtés des 
Restaurants du Cœur en réalisant une nouvelle collecte de produits alimentaires et d’hygiène au 
bénéfice des plus démunis. 

240 Lapalutiennes et Lapalutiens se sont 
retrouvés au repas des séniors organisé et 
offert par le CCAS. Hervé FLAUGÈRE, Maire 
et Président du CCAS de Lapalud, Sylvie 
BONIFACY, Maire Adjointe et Vice-Présidente 
du CCAS et les membres du CCAS, ont accueilli 
les hôtes.

Mardi 6 février, Hervé FLAUGÈRE, Maire de Lapalud 
et Sylvie BONIFACY, Maire Adjointe en charge des 
Affaires Sociales, ont été reçus par Dominique 
SANTONI, Présidente du département de Vaucluse 
concernant la recherche de médecins. 

Cette action fait suite à l’appel de l’association, il y a quelques semaines, qui indiquait être dans une 
situation de crise. 

Fondée par Coluche en 1985, Les Restos du Cœur, est une association reconnue d’utilité publique, qui 
a pour but d’aider et d’apporter une assistance bénévole aux personnes démunies.

Une action de solidarité et de soutien qui s’est déroulée devant le parvis de la Mairie. Sylvie BONIFACY, 
Vice-Présidente du CCAS remercie sincèrement les Lapalutiens pour leur générosité. 

Ils ont proposé un repas gastronomique, animé par un orchestre et un magicien « close-up » qui a effectué 
ses tours de magie à côté des convives, de table en table. 

C’est une journée conviviale et festive qui s’est déroulée dans la bonne humeur. Hervé FLAUGÈRE, Maire, 
a souligné l’intérêt de cette manifestation qui permet de se rencontrer et d’échanger en toute simplicité.

L’objectif étant de bénéficier du Plan Santé Départemental mis en place par le Conseil 
Départemental de Vaucluse. En effet, la commune de près de 4 000 habitants ne dispose plus 
que d’un seul médecin à mi-temps. Les deux derniers étant partis en retraite. 

Afin de faire face à ce désert médical, il a été sollicité le détachement d’un médecin sur Lapalud 
qui pourrait intégrer un des deux nouveaux cabinets médicaux qui viennent d’être réalisés par la 
commune et financés en grande partie par le département.

Cette demande de soutien fait suite aux nombreuses démarches entreprises par la Municipalité. 

Les SÉNIORS au
TRADITIONNEL REPAS
“ “



VIE MUNICIPALE

09 < 

Le discours du secrétaire d’Etat auprès du Ministre des Armées a rappelé que le 11 novembre n’est 
plus seulement une date, mais est devenu le rassemblement de tous les Français. 

Une cérémonie qui s’est déroulée en présence du Général L’HÔTE, de Juan GARCIA, Maire de Lamotte 
du Rhône, de Jean-Pierre LAMBERTIN Conseiller Municipal délégué aux anciens combattants, les 
élus municipaux, les Porte-Drapeaux, le Souvenir Français, l’ARAC, l’ANACR, les personnes qui 
faisaient partie de l’amicale des Anciens Combattants, les Présidents d’Associations, la Gendarmerie, 
la Police Municipale, les Pompiers, le Conseil Municipal Enfants et la population.

La lecture du message de Madame la Secrétaire d’Etat auprès du Ministre 
des Armées, chargée des Anciens Combattants et de la Mémoire, a été 
réalisée par Monsieur Hervé FLAUGÈRE, Maire de Lapalud. 

Une cérémonie qui fut l’occasion de remercier vivement et 
chaleureusement pour leurs participations, leurs présences et la mise en 
exergue du Devoir du Souvenir afin de rendre hommage aux Morts pour 
la France : d’une part le Souvenir Français et d’autre part les anciens de 
l’Amicale des Anciens Combattants qui organisaient traditionnellement 
cette commémoration jusqu’à leur dissolution cette année.

Pour toutes ces années d’organisation, la municipalité remercie 
Pierre GILLES, ancien Président, le regretté Georges LOMBARD ainsi 
que Georges TARDIEU qui ont fait un travail exceptionnel pendant 
plus de 40 ans.

Mardi 5 décembre 2023, la commune de Lapalud a organisé et 
commémoré la Journée Nationale d’hommage aux « morts pour la 
France » pendant la guerre d’Algérie et les combats du Maroc et de 
la Tunisie. 

CÉRÉMONIE du 11 Novembre“

“

Le devoir de mémoire a été une nouvelle fois respecté 
et un hommage a été rendu aux Morts pour la France, 
lors de la cérémonie du 11 Novembre présidée par 
Hervé FLAUGÈRE, Maire.

HOMMAGE aux « MORTS POUR LA FRANCE »
pendant la guerre d’Algérie et les combats du Maroc et de la Tunisie

“ “

RASSEMBLEMENT pour HOMMAGE“

“

Lundi 16 octobre 2023, un rassemblement a eu lieu sur le parvis 
de la Mairie, en hommage à Dominique BERNARD, professeur de 
français lâchement assassiné au Lycée GAMBETTA d’Arras par 
un terroriste islamiste. 

De nombreux Lapalutiens étaient présents. 

Après le discours de Monsieur le Maire, une minute de silence a été 
observée, suivie de la Marseillaise reprise par toute l’assemblée.
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Vendredi 17 novembre, Annie SOUVETON, Première Adjointe et Laurence HAMMER, déléguée 
aux sports ont mis à l’honneur 154 Lapalutiens en présence du Maire et de nombreux 
conseillers municipaux. 

MISE à L’HONNEUR de 154 Lapalutiens“

“

Lors de cette cérémonie, 140 méritants et 14 jeunes diplômés ont été récompensés. Sur désignation des 
associations Lapalutiennes, un trophée a été remis aux bénévoles, sportifs, personnes en fin de cursus 
de formation musicale et aux personnes qui se sont distinguées hors du département. De même qu’un 
trophée a été remis aux jeunes ayant obtenu dernièrement un diplôme. 

L’occasion de se réunir et de montrer une nouvelle fois que les associations sont une des dynamiques de 
notre village et que leurs membres sont des éléments essentiels au bon rouage de leur fonctionnement. 

Félicitations à nos jeunes diplômés.

LISTE des DIPLÔMÉS 

Nathan AUSSEL ...................> CAP crémier fromager
Romane BOUCK ....................> Bac ST2S avec mention assez bien
Eva BLASQUEZ ......................> Bac de Français pour ses notes exceptionnelles
Lucas BLASQUEZ .............> Brevet des Collèges avec mention très bien
Bastien CELLE ........................> Master 1 « Gouvernance des données » avec mention bien
Numa COLLETIN .................> Bac général avec mention bien
Pablo COLLETIN ...................> Licence STAPS/ESPM
Darine DAAGI .............................> Brevet des collèges
Shiraz DAAGI .............................> Bac professionnel service d’aide à la personne avec mention bien
Chloé MONIER ..........................> Bachelor chargée d’affaires commerciales et Marketing Major de promotion
Lucas MOUSSY.......................> Bac scientifique avec mention très bien
Romain MOUSSY .................> Ingénieur INa Architecture des systèmes d’information
Aurélia ROGET .........................> Bac ASSP
Luna VANDEOL ......................> Brevet des collèges mention bien
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Mardi 9 janvier, devant une salle comble, Hervé 
FLAUGÈRE, Maire de Lapalud, a présenté ses 
vœux à la population en présence des élus, des 
autorités civiles et militaires, des associations 
sportives et culturelles, des entreprises du 
territoire et des Lapalutiens. 

Une innovation cette année, c’est le Maire du Conseil Municipal Enfants, Lenny BISCAREL qui a 
ouvert la cérémonie. Hervé FLAUGÈRE a dressé à ses administrés le bilan de l’année écoulée et a 
présenté les projets pour 2024. 

Cette soirée s’est clôturée autour d’un buffet avec le verre de l’amitié.

VŒUX à la population“ “

Mardi 30 janvier, Hervé FLAUGÈRE, Maire 
de Lapalud, a reçu Monique BOUCHARD afin 
de fêter son départ à la retraite entourée de 
son mari, ses collègues et d’élus ayant fait le 
déplacement. 

UNE PAGE SE TOURNE
pour Monique BOUCHARD
“ “

Monique, née en 1958, est connue d’un grand nombre de Lapalutiens du fait de sa proximité, sa 
gentillesse, sa serviabilité, sa disponibilité et ses compétences au service urbanisme de la mairie 
durant 17 ans. Elle a débuté sa carrière en 1977 à la Compagnie Gardoise de Travail Temporaire, 
puis de 1979 à 2001 elle est devenue propriétaire d’une pâtisserie à Pont Saint Esprit. 

En 2001, elle est recrutée au centre commercial Leclerc. Et c’est en 2007, qu’elle intègre les 
effectifs de la Mairie de Lapalud sous le mandat de Jean-Pierre LAMBERTIN. Hervé FLAUGÈRE 
a indiqué « regretter personnellement son départ, car elle laissera un vide dans notre service 
public », précisant qu’elle méritait ce temps de repos après tant d’années de labeur, afin de 
profiter de sa famille et de son lieu de vie. 

Nous souhaitons une très belle retraite à Monique.
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“

SÉVERINE CISS a créé  son 
atelier de couture sur Lapalud : 
L’ATELIER DU 2ÈME

Située au 23 cours des platanes, elle vous reçoit pour 
toutes vos retouches allant du prêt à porter, au linge de 
maison et d’ameublement. 

À l’Atelier du 2ème, vous y trouverez également en vente des créations faites main. 

Vous avez la possibilité de commander une de ses réalisations ou celle de votre choix. À l’écoute, Séverine 
créera l’article qui vous correspondra.

06 11 24 56 53 

Ouvert du lundi au vendredi
9h-12h / 13h-17h  

Samedi matin 9h30-12h sur rdv

L’Atelierdu2ème

L’agence immobilière Juristimmo a ouvert son antenne 
sur Lapalud en novembre dernier. 

Elle est située au 40 cours des Platanes en face de la Mairie 
et est composée de plusieurs agents commerciaux.

Nous souhaitons la bienvenue à toute l’équipe

JURISTIMMO « des juristes au service de votre immobilier »“ “

JuristimmoLapalud

04 90 30 10 78

lapalud@agence-juristimmo.com

agence-juristimmo.com

Juristimmolapalud

ENSO WEB, nouvelle entreprise arrivée sur la commune“

“

Depuis, ENSO WEB collabore avec des agences digitales et aide des 
commerçants et des artisans à mettre en place leur présence sur le web : 
sites internet, logos, flyers, communication sur les réseaux... 

Que votre identité soit définie ou à construire, ENSO WEB est là  pour 
exprimer votre vision et vos valeurs !

Déjà créée depuis trois ans mais nouvellement arrivée sur la commune, l’entreprise ENSO WEB 
de Mme SIBILLE-ANELLI Christelle qui, après avoir été formée à l’histoire de l’art à l’Ecole du 
Louvre, se tourne en 2021 vers le développement web et la conception graphique.

06 14 26 61 74 contact@ensoweb.fr ensoweb.fr

“ “

Entreprise PAPELEC
La société a été créée en avril 2023 par Charles 
PAPIRIAN, auto-entrepreneur en électricité.

Artisan électricien avec plus de 10 ans d’expérience, 
à votre écoute pour vous accompagner dans 
vos projets d’installation électrique, d’éclairage 
extérieur, d’éclairage intérieur, de rénovation, de 
borne de recharge, etc...

07 83 27 68 69
papelec84@gmail.com

Il répond à vos demandes sur 
Lapalud et ses alentours.
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Pour la troisième année consécutive, et dans le cadre de la campagne annuelle de sensibilisation au 
dépistage du cancer du sein « Octobre Rose », une partie des associations et des commerçants du 
village se sont mobilisés pour cette grande cause autour de Tamara HERMITANT.

Le samedi 7 octobre sur le parvis de la Mairie sous un grand soleil, de nombreuses animations ont été 
proposées et ont permis de récolter 2 688,46 €.

Un grand merci à tous les généreux donateurs et aux bénévoles sans qui cette manifestation n’aurait pas 
un tel succès.

Le mardi 28 novembre, le chèque a été 
remis à la Ligue contre le Cancer en 
présence de Anne-Marie JOUFFROY-
BOLOGNA, Présidente locale de la Ligue 
contre le Cancer en Vaucluse. Cette 
dernière a chaleureusement remercié 
tous les acteurs de cette journée.

2 688,46 € récoltés pour 
OCTOBRE ROSE Edition 2023 !

“ “

REMISE des PRIX au Salon de Peinture“ “

Le jeudi 19 octobre, le salon de peinture organisé par la mairie de Lapalud, 
ouvert depuis le 14 octobre, a procédé à la remise des récompenses. 

Cette année, le salon recevait comme invités d’honneur Lina ALBA et 
Robert LLORET, artistes peintres. 

Après délibération, le jury a primé Clarisse CHAUFOURNIER pour son 
œuvre au pastel « Sous-bois focus » et Françoise CLEVENOT pour sa 
peinture à l’huile « Tiuccia ».

Annie SOUVETON, Première Adjointe, souligne l’augmentation de la 
fréquentation pour cette manifestation culturelle. Sur six jours d’ouverture plus 
de 450 personnes sont venues visiter l’exposition. La première adjointe ajoutant : 
« L’accès à la culture, c’est l’accès à la connaissance et à la compréhension des 
choses et par conséquent, à notre développement personnel ».

Photo (de gauche à droite) : 

> Annie SOUVETON, Première Adjointe ;

> Christian QUENEL (2ème prix huile) ;

> Françoise CLEVENOT (1er prix huile) ;

> Clarisse CHAUFOURNIER (1er prix pastel) ; 

> Gino DANNA (3ème prix huile) ; 

> Hervé FLAUGÈRE Maire.

Vous avez été très nombreux à répondre à l’appel 
de Tamara HERMITANT et Laurence HAMMER le 
vendredi 1er décembre et nous vous en remercions. 
Une première cette année avec la participation 
des chorales enfants et adultes.

Des associations du village ont contribué à l’animation 
avec la randonnée aux lampions qui a regroupé une 
cinquantaine de personnes et les stands : vin chaud, 
buvette, restauration rapide, le pain géant, crêpes, 
assiettes apéritives gourmandes, jeux en bois, vente 
d’objets confectionnés par les enfants, croque-
monsieur, vente de tee-shirts, tombolas…

Nous remercions Madame Martine DECHER, coordinatrice départementale de l’AFM Téléthon de nous 
avoir fait le plaisir d’être parmi nous pour partager cette extraordinaire aventure solidaire. C’est un chèque 
de 1 862.55 € qui a pu être remis grâce à la générosité de tous et comme chaque année la municipalité a 
ajouté 250 € à ce montant.

Merci à tous pour cette belle réussite !

TÉLÉTHON Édition 2023 “

“
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Le 9 décembre 2023, plus d’une cinquantaine d’exposants étaient 
présents sur les allées du cours des platanes et dans la salle 
des mariages pour le traditionnel Marché de Noël organisé par la 
municipalité. 

Les très nombreux visiteurs ont ainsi pu découvrir divers stands 
d’artisanat,  d’associations, de commerces et des animations gratuites. 

Lors de cette journée de nombreux enfants ont pu profiter d’une aire 
de jeux gonflables, d’un manège, d’un toboggan géant et de balades 
à dos d’ânes financés par la Mairie.

Le Comité des Fêtes a, lui, offert un maquillage à chaque enfant qui se 
présentait et des mascottes qui ont défilé tout au long de la journée.

Le MARCHÉ
de NOËL

“ “

Lors de cette édition, pour la première fois, une 
parade a eu lieu sous la houlette de GYM ATTITUDE. 

Près d’une centaine de participants ont défilé sous 
une neige artificielle, plusieurs chars ont été, pour 
l’occasion, confectionnés par des associations et des 
petits lutins bénévoles avec l’aide d’entreprises.

Une grande réussite pour cette première, la magie de 
Noël a opéré pour cette parade féérique.

En clôture des animations, la traditionnelle danse des 
mères Noël a ravi le public.

La PARADE de NOËL“
“
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Les ASSOCIATIONS vous INFORMENT

PLEINS D’ACTIVITÉS pour la MAM’Baby Boom“

“

Les ARTICOMS“

“

Dernièrement s’est tenue l’assemblée générale annuelle de la Mam’Baby Boom. 

Les Articoms vous informent de leur AG qui a eu lieu le vendredi 8 
mars au Centre Culturel Les Bourgades.

L’occasion pour l’équipe de la maison d’assistantes maternelles de remercier les parents venus 
nombreux ainsi que la mairie de Lapalud pour son soutien.  

Les nombreuses manifestations et actions menées par la 
Mam’Baby Boom, pour le bonheur des enfants et appréciées 
de tous, ont été énumérées notamment la confection de pains 
à la boulangerie, organisation d’un repas sur le thème du 
carnaval, les goûters, les photos avec le père Noël, la visite 
d’une caserne de pompiers, des séances de yoga enfants/
parents, une sortie au Swing Family Parc, et les participations 
à Octobre Rose et au Téléthon.  Le bilan financier et le rapport 
moral ont été approuvés à l’unanimité. 

Nouvelles actions pour les Artisans & Commerçants 
« Les Afterworks » qui permettent de présenter 
leur association et l’ensemble des Entreprises 
adhérentes et de convier les Entreprises de 
Lapalud et Lamotte-du-Rhône non adhérentes, 
l’objectif est de créer du lien et des échanges entre 
professionnels.

> Chloée GOLAS présidente

> Sandrine SAUVADE trésorière

> Rosa DANTAS DA SILVA vice-trésorière

> Isabelle KERBRAT secrétaire.
Le bureau reste inchangé : 

L’ASSOCIATION NOËL au rendez-vous “

“
Jeudi 21 décembre, l’association Lapalutienne « Noël » a 
renouvelé son opération de distribution de cadeaux pour les 
enfants des familles défavorisées.

Une action réalisée depuis de très nombreuses années. 

L’occasion pour les bénévoles qui sont au service des autres 
d’apporter du bonheur, de réchauffer les cœurs et de mettre des 
étoiles dans les yeux des enfants. 

C’est ainsi plusieurs cadeaux qui ont été distribués.

Photo :  Nicole MAZARS, Hervé FLAUGÈRE et Françoise GRABOWSKI.

06 51 56 39 78Z. GRAS

Objectif positif à l’heure actuelle. D’autres dates à venir comme notre participation 
à la Fête des balais avec le vide grenier, Octobre rose et le Marché de noël.

Leur priorité depuis un an déjà, améliorer la signalétique pour nos Entreprises 
Lapalutiennes, une demande trop lente pour nos adhérents malgré un 
engagement de notre communauté des communes, il y a urgence !
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Lap’ânerie forte de ses actions menées en fin 
d’année 2023 auprès des différentes instances du 
territoire, vous propose en ce 1er semestre 2024 de 
la retrouver lors de différents évènements : 

LAP’ÂNERIE“

“

Présence de nos ânes à la foire de printemps à 
Lapalud. Notre grand loto le samedi 6 avril à 18h.

Et pour la 2ème année, notre grande fête de l’âne et 
de la Nature le 8 et 9 juin 2024 :

Le samedi, à partir de 16h30, la parade en musique 
dans les rues de Lapalud avec de nombreux ânes, 
et le dimanche de 10h à 18h, la PAYS’ÂNE, seule 
fête de l’âne et de la Nature organisée dans le Haut 
Vaucluse. 

Venez nombreux et nous battrons notre record de 
800 visiteurs sur le week-end en 2023 !

Pour le Sou des écoles de Lapalud, les mois 
scolaires sont toujours bien rythmés !

Le Bureau et les adhérents se 
mobilisent et font leur maximum afin 
d’aider au financement des projets pour 
les élèves de notre ville !
Cette année encore, petits et grands 
ont pu profiter d’une joyeuse fête 
d’Halloween organisée par le Sou, entre 
jeux de piste, crêpes et bonbons. 

L’association a aussi à cœur de 
participer aux événements importants 
de notre communauté à travers le 
forum des associations, Octobre rose, le 
téléthon 2023 et bien sûr le Marché de 
Noël ! 

A présent, le Sou vous propose une 
grande tombola (tirage à 17h le 22 mars 
en direct de Facebook) et à venir, un 
vide grenier (14 avril) en attendant la 
grande Fête des écoles pour conclure 
l’année en beauté !

Les bénévoles de l’association  ont reçu un diplôme 
d’honneur de la part du Président Antoine DI MAGGIO et du 
Président Hervé QUESTA le jour de l’assemblée générale 
le 18 janvier 2024 et un trophée remis pour M.RENOU et 
Mme BOIT qui ont été bénévoles de nombreuses années.

Merci à tous et félicitations !

Le SOU des ÉCOLES“

“

Le DON du SANG“

“
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Les ASSOCIATIONS vous INFORMENT

Le 17 décembre dernier, Nolan BARNOUIN, pensionnaire de l’école de pétanque, accompagné d’Elyo 
TRIAT-CASTA et Valentin VERBREGUE, ont participé à la grande finale du circuit national jeunes 
2023 catégorie junior à Grande Synthe (59). Cette finale regroupe les meilleurs joueurs nationaux.

Dans le cadre de la 34ème édition des semaines 
d’information sur la santé mentale – SISM - 
organisée annuellement dans toute la France et 
dans les pays francophones, une initiative a été 
prise par Mme Mina Vassalo, formatrice sur la santé 
mentale, pour proposer la venue dans une commune 
du Vaucluse d’une troupe de théatre jouant sur la 
thématique du handicap mental, une pièce intitulée 
« Dernière danse ».

Yanis KADMAR, Théo CAVA, Nolan BARNOUIN et Wissem JENDOUBI 
associés à Téo DELANZY et Bastien SOURET de Caderousse 
accompagnés de leur coach Tino CAVA ont fait le voyage jusqu’à St Yrieix 
sur Charente (16) pour participer à la finale du Championnat National des 
Clubs (CNC) du 27 au 29 octobre 2023.

La ville de Lourmarin s’est positionnée pour accueillir cette troupe de théâtre de clowns qui proposait 
un spectacle tout public sur le thème des troubles de la mémoire et/ou de la maladie d’Alzheimer. 

L’APEI de Kerchêne Le Fourniller et la municipalité de Lapalud, comme quelques autres communes du 
département, ont participé au financement de ce projet pour apporter leur soutien à cette cause et afin 
que ce spectacle puisse être proposé gratuitement.

Un groupe de personnes du foyer d’hébergement et du foyer de vie et d’accueil médicalisé de l’APEI KLF 
s’est rendu à Lourmarin pour profiter de ce spectacle: Valentin, Maeva, Nathan, Nadia, Chloé du Foyer 
d’hébergement et François, Stéphanie O. et Frédéric du Foyer de Vie et du Foyer d’Accueil Médicalisé.

Ceux-ci adressent un grand merci à l’APEI KLF, à la commune de Lapalud et aux autres communes pour 
avoir contribué à la réalisation de ce projet dont ils ont pu bénéficier.

La BOULE DORÉE“

“

SPECTACLE THÉÂTRAL à Lourmarin pour l’APEI de Kerchène“

“
> DIMANCHE 31 MARS à 15h00 : Doublette montée
 « Souvenirs DECOULAND »

> SAMEDI 27 AVRIL à 15h00 : Doublette montée
 « Challenge OLLIER »

> DIMANCHE 7 JUILLET à 15h00 : Doublette montée 
 « JARDI’PRO »

> DIMANCHE 6 OCTOBRE : Tête à tête à 9h00 
 et Doublette montée à 15h00 
 « 30ÈME GRAND PRIX DE LA MUNICIPALITÉ »

CONCOURS DE L’ANNÉE 2024
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URBANISME ET TRAVAUX DIVERS

Le 16 novembre, un édicule sanitaire a été installé place 
Fernand MOREL. 

Ces nouvelles toilettes publiques accessibles pour les 
personnes à mobilité réduite (PMR) viennent remplacer les 
WC publics situés à l’arrière du Château JULIAN. 

Ces derniers, devenus vieillissant et non accessibles aux PMR, ne seront pas totalement condamnés 
car il est prévu de les ouvrir lors des grandes manifestations. 

La mise en place de ces nouveaux sanitaires d’un poids de 4,6 tonnes a nécessité l’intervention d’une 
grue de 100 tonnes afin de procéder à la levée à l’aide d’un palonnier spécifique pour ce type d’opération. 

Le mobilier prévoit un lavage, une désinfection et un séchage automatique de la cuvette. 

Une opération financée à 50 % par le Conseil Départemental de Vaucluse.

Installation de
TOILETTES PUBLIQUES 

“ “

Les réaménagements de la voirie et des accès piétonniers sont 
terminés au chemin des Cantarelles, au niveau de Kerchêne Nord. 

La commune de Lapalud continue ses travaux de sécurisation et 
d’accessibilité. 

Un des objectifs étant la mise en conformité des cheminements 
pour les personnes à mobilité réduite.

Ce projet a été réalisé en concertation avec les principaux concernés. 
Une opération financée avec les différents partenaires de la ville, 
qui sont l’État, le Département de Vaucluse et la Communauté de 
Communes Rhône Lez Provence.

TRAVAUX D’ACCESSIBILITÉ
au chemin des Cantarelles

“ “

Une société experte vient de poser sur le clocher de l’église Saint-
Pierre-aux-Liens un système de protection contre la foudre. 

Jusqu’à ce jour, la commune n’en était pas pourvue. Compte tenu des 
aléas climatiques de plus en plus intenses, il apparaissait nécessaire 
de mettre en place ce dispositif pour faire face et se protéger.

L’opération a consisté à mettre en place un câble du haut de la flèche 
de l’église en passant par les différentes armoires électriques pour 
arriver au sol, afin qu’en cas de frappe de la foudre, cette dernière 
descende à la terre. 

Le projet est financé à 50 % par le Conseil Départemental de Vaucluse.

Un PARAFOUDRE posé sur l’église“

“

Photo : Christophe 
ROBIN, Maire Adjoint 

et Claude PIZZO, 
responsable du service 

technique constatant la 
réalisation des travaux. 
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URBANISME ET TRAVAUX DIVERS

Hervé FLAUGÈRE, Maire de Lapalud et Sylvie BONIFACY, Maire Adjointe en charge des Affaires 
Sociales ont constaté la fin de la réhabilitation du centre social en cabinets médicaux. 

Les tous derniers travaux viennent de se 
terminer chemin des Aubépines. Cette 
voirie d’intérêt communautaire a fait l’objet 
d’une première tranche de travaux allant de 
la route de Saint de Paul au lotissement les 
Haies Vives.

Un bâtiment qui se compose de deux cabinets, un de 
25 m2, l’autre de 20 m2, un bureau pour le secrétariat 
d’environ 10 m2, deux sanitaires et une salle d’attente 
d’environ 10 m2. 

Les travaux ont consisté au réaménagement de 
l’espace, au changement des menuiseries, à la mise 
aux normes de l’électricité, à la modification de la 
plomberie, à la reprise des sols, des murs et des 
plafonds et au changement du mode de chauffage 
avec la mise en place de climatisations réversibles, 
inexistantes jusqu’à aujourd’hui. 

Dans cette opération, le Syndicat d’Energie Vauclusien (SEV) a pris en charge les travaux 
d’enfouissement des réseaux et le passage de l’éclairage public en version LED. En effet, 
si la consommation de l’éclairage public est payée par la commune de Lapalud, le mobilier 
« éclairage public » relève de la seule compétence du SEV, donc seul lui, a la possibilité de 
changer l’éclairage public et de solliciter des aides, notamment le fonds vert (aide étatique). 

Concernant les travaux de voirie, ceux-ci ont été entièrement pris en charge par la 
Communauté de Communes Rhône Lez Provence (CCRLP) qui a la compétence pour gérer 
le Chemin des Aubépines.

La deuxième phase des travaux qui est prévue de la sortie du lotissement des Haies Vives 
jusqu’après la sortie du lotissement des Chênes Blancs, toujours à la charge du SEV et de la 
CCRLP, est normalement programmée pour cette année 2024.

L’opération a été financée à 50 % par le Conseil Départemental de Vaucluse.

L’objectif est d’accueillir des médecins dans des locaux qui seront mis à leur disposition gracieusement 
par la commune avec un parking pour la patientèle, situé place Fernand MOREL. Cet aménagement 
s’inscrit dans la poursuite des actions du Maire dans le but d’attirer des médecins sur la commune. 

La municipalité met à disposition DEUX CABINETS MÉDICAUX“

“

CHEMIN DES AUBÉPINES :
la première tranche
des travaux est finie

“ “
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URBANISME ET TRAVAUX DIVERS

Divers travaux ont été réalisés afin 
de mettre en conformité l’accès aux 
bâtiments publics. 

Depuis plusieurs années déjà, le réseau public départemental de fibre optique Vaucluse 
Numérique est déployé sur notre commune, et chacun peut s’adresser à l’opérateur de son 
choix pour souscrire un abonnement aux services Très Haut Débit.

TRAVAUX 
D’ACCESSIBILITÉ

“ “

FERMETURE du RÉSEAU CUIVRE à LAPALUD :
il est temps de passer à la fibre !

“ “

Gymnase : barrières de protection et 
bandes de guidage jusqu’à l’entrée.

À ce jour, ce sont plus de la moitié des foyers et entreprises de la commune qui utilisent déjà 
le réseau de fibre optique, et vous êtes plus nombreux chaque mois à basculer vers la fibre.

Dans ce contexte, pour des raisons d’efficacité, de coûts, et d’impact sur l’environnement liés à 
l’entretien et au maintien de deux infrastructures fixes en parallèle, l’opérateur d’infrastructure 
propriétaire du réseau cuivre, Orange, a annoncé sa volonté de fermer progressivement ce 
réseau cuivre. 

Ainsi, à Lapalud, au plus tard le 31 janvier 2026, tous les accès internet DSL et/ou les services 
de téléphonie fixe avec prise en T encore actifs sur ce réseau seront définitivement coupés. 
Dès le 31 janvier 2025 il ne sera plus possible de souscrire un nouvel abonnement ADSL, seuls 
les nouveaux accès en fibre étant possible à partir de cette date. 

Si vous n’avez pas déjà migré vers une offre de fibre optique, c’est donc le moment de 
l’envisager, que vous soyez un particulier, un service public, une association, un professionnel 
ou une entreprise.  

Afin de continuer à bénéficier des services numériques (téléphonie fixe, Internet, TV, autres 
usages spécifiques…) sur ce réseau plus moderne, chacun est invité, si cela n’est pas déjà fait, 
à se rapprocher de son opérateur télécom ou de tout autre opérateur télécom de son choix.
Il est possible de choisir un abonnement ne concernant que la téléphonie fixe, ou de s’abonner 
à Internet et/ou à la télévision en ligne. Chacun peut donc librement choisir parmi les offres 
de plusieurs opérateurs le service le plus adapté à ses besoins et le tarif d’abonnement le plus 
avantageux.

Château Julian : bandes de 
guidage depuis le parking 
Place Fernand MOREL.

Pour répondre à vos interrogations, Vaucluse Numérique a mis à disposition sur 
son site Internet une page dédiée à ce projet : 

https://vaucluse-numerique.fr/la-fermeture-du-reseau-telephonique-en-cuivre



ÉTAT CIVIL

21 < 

28/10/2023 > SOLEILHAC Lydie, 90 ans 

21/01/2024 > PERINI Gabriel, 57 ans

05/02/2024 > MAS épouse SOULT Irène, 75 ans

15/09/2023 > BOUCHAFA Ouerdia
  veuve ARBADJI, 87 ans 

29/09/2023 > LEROUX Roger, 70 ans

20/10/2023 > MARION Charles, 93 ans 

06/11/2023 > PEREZ Luis, 88 ans 

07/11/2023 > LABEILLE Paul, 97 ans

24/11/2023 > JARDIN Maurice, 70 ans 

27/11/2023 > OURIDA Rebah
  veuve BEN ALOUANE, 89 ans

08/12/2023 > GRAS Clément, 93 ans

31/12/2023 > DULOT Georges, 72 ans

14/01/2024 > MONIER Francis, 88 ans 

27/01/2024 > FLEURET Laurent, 54 ans 

02/02/2024 > FRÉMERY Michèle
  épouse COLLIN, 78 ans

08/02/2024 > JUSTAMOND Roger, 93 ans

TRANSCRIPTIONS de DÉCÈS 

DÉCÈS“ “

MARIAGES“ “ > 09/09/2023 VERRIEZ Estelle & MASSIT Michel 

> 30/09/2023 PUJOL Bernard & PETIT Edith 

> 16/12/2023 BLANC Antoine & MIYAJIMA Miho

04/09/2023 > EL ASMI Idriss né à MONTÉLIMAR (Drôme)

12/09/2023  > GILLES Nino né à MONTÉLIMAR (Drôme)

21/09/2023  > SAÏAD Sohan né à MONTÉLIMAR (Drôme)

03/10/2023  > VOSSIER Charlie née à ORANGE (Vaucluse) 

03/10/2023  > EL MADDAHI Kaïs né à BAGNOLS-SUR-CÈZE(Gard)

10/12/2023  > TAJAN Nina née à AVIGNON (Vaucluse) 

23/12/2023  > VIOLETTE Maryus né à MONTÉLIMAR (Drôme)

NAISSANCES“ “
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MICHÈLE COLLIN 
s’en est allée

“ “

ROGER JUSTAMOND“

“

Elle a accompli quasiment toute sa carrière 
professionnelle en tant que secrétaire au 
sein de l’entreprise PREZIOSO où elle était 
très appréciée.

Roger JUSTAMOND est né le 27 juin 1930. il a passé toute sa vie à Lapalud. 

Elle a également participé à la vie associative Lapalutienne et notamment à la création du Club des Anciens. 

Sa grande passion restera le football : fervente supportrice des Girondins de Bordeaux puis 
dernièrement du PSG. Mais son club de cœur restera le club local de l’USL pour lequel elle n’hésitait 
pas à sillonner les routes vauclusiennes accompagnée de sa mère pour aller assister aux matchs.

Toujours en première ligne pour les matchs importants comme la coupe ROUMAGOUX. Elle prenait 
les résultats très à cœur et quand ils n’étaient pas satisfaisants à son goût cela pouvait la mettre 
en colère. Elle n’aurait raté pour rien au monde un match où ses petits-fils jouaient, elle était leur 
supportrice numéro un.

Elle avait aussi l’habitude, pendant des années, d’aller disputer avec quelques amis des parties 
endiablées de belote au sein du foyer.

Lorsque l’heure de la retraite a sonné, elle s’est occupée autant qu’elle le pouvait  de ses petits- 
enfants et en les emmenant régulièrement en vacances à la découverte de nouveaux horizons.

Puis les années ont passé et ces derniers temps, elle a aspiré à une vie beaucoup plus calme en 
passant des heures devant son ordinateur à jouer notamment au Solitaire. 

Roger était très attaché à ses racines et n’a cessé durant son existence de 
s’intéresser à tout et en particulier à l’histoire locale.

En juillet 1944 après le certificat d’études obtenu brillamment, il commence à 
travailler dans les champs avec son père et son grand-père.

Début 1965 il arrête l’agriculture et intègre la SFEC de Bollène où il occupe un 
poste d’ajusteur. Une de ses passions était de réparer les horloges et les montres, 
passe-temps qu’il avait découvert à l’armée. Il aimait aussi jouer quelques mélodies 
à l’harmonica.

Roger était notre mémoire du temps passé, il suffisait de lui poser une question sur l’histoire de notre 
village, même très ancienne, il savait toujours y répondre.

Il retrouvait souvent à la terrasse des cafés du village ses amis avec qui, il aimait raconter plusieurs 
anecdotes. Ce groupe était même surnommé « radio platanes ».

Lors de l’inauguration de l’exposition « mémoire de Lapalutien » en 2013, Jean-Pierre LAMBERTIN, Maire 
de l’époque, lui avait remis la médaille de la ville pour tout son savoir sur le village.

FRANCIS MONIER“

“

Francis Monier est né le 1er mai 1935 à Lapalud. Il a fait l’école primaire à 
Lapalud chez M. BERTRAND.

Le repos du jeudi c’était jour de pêche dans les gours. Il  a poursuivi sa scolarité 
à Montélimar. En 1957, départ pour la guerre d’Algérie. Il se marie à France 
SCHMITT en 1962. De cette union naitront deux enfants, Franck et Nicolas.

Il créa la société MONIER Frères avec son frère Gérard puis il transféra 
l’entreprise en zone d’activité sous le nouveau nom de MONDIS. Il restera au 
travail jusqu’à l’âge de 65 ans où il prit une retraite bien méritée afin de profiter 
de ses 4 petits enfants : Emilie, Alexandre, Justine et Chloé.
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VIE POLITIQUE

Quand le Maire et son équipe mettront-ils en œuvre leurs promesses ?
La commune de Lapalud, comme ses habitants, font face à l’envolée du prix de l’électricité, et la seule réponse apportée 
par le Maire a été d’éteindre l’éclairage public. Nous avions alors émis nos réserves au regard de l’insécurité que cela 
provoque aux abords des commerces ou pour les déplacements des piétons en cœur de village. Nous avions également 
demandé à ce que l’éclairage soit maintenu aux principales entrées du village, là où sous la précédente mandature nous 
avions investi dans de l’éclairage à leds très peu énergivore et où l’extinction de l’éclairage ne crée aucune économie.
On ne peut alors que déplorer l’inaction de la Mairie comparée à celle de très nombreux villages de Vaucluse et de PACA 
qui ont décidé de rénover tout leur parc de vieux luminaires avec des subventions de l’Etat (dispositif Fonds Vert) qui 
pouvaient atteindre en 2023 jusqu’à 80 % du montant des travaux. Encore raté pour les Lapalutiens ! Pourtant dans les 
promesses 2020 du Maire figurait celle de «renforcer l’éclairage ». Où en est-on ?
Lors du dernier conseil municipal de janvier, le Maire a décidé d’installer six nouvelles caméras de vidéosurveillance. 
En décembre 2022, M. Lambertin nous avait expliqué que les caméras déjà installées ne disposaient que de 5 heures 
d’autonomie lorsque l’électricité est coupée. Si on éteint l’éclairage à 23h, les caméras ne fonctionnent plus à 4 heures 
du matin. Nous avons posé la question d’une nécessaire modification des caméras afin qu’elles disposent de l’autonomie 
suffisante et de leur capacité à fonctionner sans éclairage ? Aucune garantie positive n’a pu nous être donnée !
En 2020, le Maire nous assurait « d’une meilleure utilisation du système de vidéosurveillance » ! Où en sommes-nous ?
Sécurité toujours, avec la “participation citoyenne”, des référents chargés dans chaque rue ou quartier de la commune de 
faire le relais auprès de la gendarmerie. Bien, mais personne ou quasiment ne connaît le référent de son secteur ! On avait 
promis à notre équipe d’être associée à la mise en œuvre de cette démarche. Là aussi, nous attendons encore…
Le Maire et son équipe avaient promis la mise en œuvre prochaine d’une résidence pour les Séniors. Nous avions contesté 
le prix de vente du terrain qui était un cadeau fait à un promoteur privé alors que les prix de vente ou de location des 
appartements rendaient le projet inaccessible aux Séniors Lapalutiens intéressés. Où en est-on de ce projet ?
Les impôts locaux qui ne devaient pas augmenter (promesse de M. Flaugère en 2020) se sont affolés les années suivantes ; 
cette manne financière devait permettre la construction d’un hangar photovoltaïque (plus souvent cité sous le terme de 
boulodrome couvert). Le Maire nous a refusé toute communication du coût de ce projet. Pendant ce temps-là, des maisons 
médicales sont en construction à Mornas ou à Mondragon. A chacun ses priorités ! Nous reparlerons aussi de leurs autres 
promesses faites en 2020, de maisons des associations ou de médiathèque…

Le groupe AGIR ENSEMBLE 
Estelle AMAYA, Henri CARPENTRAS, Stéphan DOMERGUE, JLouis GRAPIN, Samira SBABTI

Chers Lapalutiennes et lapalutiens, c’est avec dynamisme et ambition pour notre beau et grand village provençal que 
nous vous retrouvons à quelques jours du printemps. Si pour certains la campagne est lancée, au travers de fausses 
informations, nous indiquons juste qu’il reste deux bonnes années avant l’échéance et à ce jour nous sommes à plus de 
60 % de réalisations de notre programme. Nous rejoignons avec fierté Hervé Flaugère, notre Maire qui vous énonce 
dans son édito les grandes réalisations de 2023 et les projets pour 2024 à la mesure de nos moyens. Nous allons étayer 
quatre thèmes. Le premier, les finances. Suite à la gestion communale financière catastrophique entre 2014 et 2020, 
nos efforts, le travail des agents et les réorganisations réalisées depuis 2020 ont permis de maintenir l’ensemble 
des services, voire les développer notamment les services : Enfance et Jeunesse (augmentation du nombre d’enfants 
accueillis) et Mairie (création du service cartes nationales d’identité et passeports). La bonne gestion de nos finances 
locales, nous permet de vous annoncer qu’il n’y aura, encore cette année, aucune augmentation d’impôt malgré la 
hausse des coûts de fonctionnement. Le deuxième thème, la sécurité. Nous tenons à souligner que le partenariat entre 
la police municipale et la gendarmerie porte ses fruits. Les enquêtes aboutissent notamment grâce à la vidéoprotection. 
L’année dernière, suite à des faits graves, en pleine nuit, la force publique a pu retrouver les auteurs des actes grâce 
à la vidéoprotection, malgré l’éclairage public éteint. Aucun problème d’autonomie du matériel constaté ! Toujours en 
matière de sécurité, nous projetons notamment une nouvelle extension de la vidéoprotection et la réfection de voirie 
(avec des travaux d’accessibilité). Troisième thème, l’environnement. Notre action d’extinction de l’éclairage public a 
permis de diminuer de plus de 56 % la consommation énergétique. Pour rappel, c’est bien la commune qui paie la 
facture d’électricité, par contre le matériel, lui est payé par le Syndicat d’Energie Vauclusien, donc seul ce syndicat a 
la compétence pour faire une demande de subvention afin de passer en LED et ceci depuis plus de 15 ans ! En matière 
d’environnement, nous avons aussi un projet d’ombrières qui est en cours. Nous axons notre volonté sur les énergies 
renouvelables. Quatrième et dernier thème, le social, le sport et la santé. Notre commune et notre CCAS proposent de 
nombreuses manifestations pour les séniors, des actions pour l’emploi et des accompagnements pour les personnes en 
difficulté. Le projet de sénoriales est toujours d’actualité, il est étudié afin de proposer des tarifs raisonnables et adaptés 
aux situations de chacun. Concernant le sport, le futur hangar photovoltaïque (pris en charge par un prestataire privé) 
qui doit accueillir un complexe sportif va voir le jour cette année. Ce complexe sera financé par différents partenaires. 
Le dossier de demande de subvention mentionnant tous les coûts a été adopté par tous les conseillers municipaux (sauf 
absentions : deux membres de l’opposition sur cinq). En matière de santé, nous continuons nos démarches pour trouver 
des médecins. Nous avons maintenant deux cabinets médicaux qui sont prêts à accueillir des professionnels de santé, 
nous continuons à prospecter et nous relançons nos partenaires, notamment le Conseil Départemental de Vaucluse. 
Vous pouvez compter sur nous avec Dynamisme et Ambition.

Le groupe LAPALUD, DYNAMISME ET AMBITION

Le groupe LAPALUD ESPOIR n’a pas souhaité s’exprimer

TRIBUNE de L’OPPOSITION“

“

TRIBUNE de LA MAJORITÉ“

“
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